

# からこんにちは！

## 【西ノ島中学校より】

### 生き方学習を実施しました！

生徒が目標を持ち、それに向かって学習に取り組もうとする意欲を高めることを目的に、大学生や地域の方の生き方を学ぶ授業を行いました。

関西学院大学や島根大学の学生との授業では、中学生・高校生時代に頑張っていたことや、どのような目標を持って勉強をしてきたかなどについて話を聞きました。また、島前高校教育魅力化コーディネーターの大野佳祐さん、隠岐國学習センター長の豊田庄吾さんの出前授業では、講師自身の生き方から、人生に必要なことや学び続ける意味などについて学びました。

このような学習を通して、今後も生徒達の学びを支える基盤づくりをしていきます。



本校生徒が「ふるさと西ノ島」について学んだ成果を、町民の皆様にも広く知っていただきたいと思っております。つきましては、その発表会を2月12日(水)に行いますので、ぜひご来校ください。なお、詳細は後日「西ノ島チャンネル」にてお知らせします。

### あいさつ運動に取り組んでいます！

今年度頑張してほしいことを「西中の当たり前」として示し、全校で取り組んでいます。その1つに「あいさつ」をあげ、自分から気持ちのよいあいさつをすることを目標に、生徒会と連携しながら毎朝校門前であいさつ運動を行っています。また、毎月「あいさつグランプリ」と称し、あいさつの良かった生徒を教職員と生徒会で選出し、名前と写真を昇降口に掲示しています。

学校全体で取り組んだ結果、自分から大きな声であいさつをする生徒が増えてきました。また、地域の方から「中学生のあいさつがとても気持ちよい」と連絡をいただくこともあり嬉しく思っています。今後も、どこでも誰にでも「本物」のあいさつができる生徒を目指して取り組みます。



### メディアダウン&スタディアップ週間を実施しました！

「メディアとの接触時間を減らし、家庭学習や読書の時間を増やすこと」「自己管理能力を育てることを」目的に実施しました。自分に適した目標時間を設定して、達成するための具体策を考えて実践し、振り返りを行っています。

自己目標を達成できる生徒が増えてきましたが、メディアとの接触時間が長いことに課題意識を持っているものの減らすことが難しい生徒もいます。

今後も、このような取り組みを通して、目標に向けてやるべきことや時間をマネジメントする自己管理能力を高めていきます。





# 西ノ島小学校 ・西ノ島中学校

## 【西ノ島小学校より】

### ハートアップ ～ゆたかな心をもった子～のための取組み

#### 人権について考えました！

12月4日～12月10日の人権週間にあわせ、全校児童で「みんなが幸せにすごせるために、どうすれば良いか」について考え、全校児童一人ひとりが「人権宣言」を行い職員室前の廊下に掲示しました。「呼び捨てをしない」「一人ぼっちを作らない」など人権宣言は友達を大切にしようという思いが伝わるものでした。また、ボランティアさんによる人権に関する絵本の読み聞かせや、図書館にも人権の本のコーナーを設け、環境作りも行いました。人権週間を通して、人権について考える良い機会となりました。



#### 保小交流会を実施しました！

11月29日（金）、第2回保小交流会を行いました。今回は、読み聞かせと1年生が生活科の時間に見つけた秋のものを使っておもちゃを作り、お店屋さんを開きました。年長さんが楽しめるようにと準備を進めてきた交流会を楽しんでもらえ、1年生も笑顔になっていました。今回は給食も一緒に食べ、昼休みも外や学校内などいろいろな場所で楽しく遊びました。第1回よりも長く一緒に過ごし、年長さんと1年生の仲がより深まった交流会となりました。



### 学力アップ ～すすんでまなぶ子～のための取組み

#### 家庭学習充実週間を実施しました！

今年度は家庭での学習時間への意識を高めるために、取り組み方のめあてだけでなく、学習時間のめあてもたてて行いました。自ら立てためあての時間を目安にし、時間を意識して取り組むことができている児童がたくさんいました。しかし、休日はほとんど勉強しない児童や、宿題には○がついているが自学ができていないという児童も見られました。

これは小学校・中学校が連携して行っている取組みであり、今後も家庭学習の習慣化を目指すとともに、自ら計画をたてたり、主体的に家庭学習に取り組む児童生徒をめざし、実施時期を合わせて行っていきます。



### パワーアップ ～たくましく生きる子～のための取組み

#### 保健指導を実施しました！

11月は骨と姿勢について保健指導を実施しました。骨の仕組みや机に座っている時の自分の姿勢を振り返り、身体が猫背気味か、逆にそり気味かなどをゲーム的要素を加えて児童自身でチェックを行いました。全校では、猫背気味の児童が多かったです。スマホやゲーム機の長時間使用で、小学生でも肩こりや首こりの児童が増えています。

ご家庭でも一緒に伸びをしたり、ストレッチをしたりして姿勢について意識してみましょう。

